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｢ホーセの見

てある記｣は 

← こちら 

橋爪法一 検 索 

【ヒメジソ】再掲。シソ

科の１年草。漢字で「姫

紫蘇」と書きます。背丈

は20㌢から60㌢。９月

～10月に淡紅紫色また

は白い花を咲かせます。

花の形は唇形で、タヌキ

の顔に似ているという人

もいます。花言葉は「秘

めやかな思い」。うっか

り異性にプレゼントしな

いようご注意を。 

  

越
後
よ
し
か
わ
酒
祭
り
、
今
年
は
午
後

か
ら
天
気
が
回
復
し
、
賑
わ
い
ま
し
た
。

利
き
酒
用
銘
酒
は
今
回
も
全
国
か
ら
二
百

近
く
寄
せ
ら
れ
ま
し
た
。 

 

酒
造
り
唄
で
は
、
父
と
一
緒
に
酒
造
り

を
し
た
こ
と
の
あ
る
柳
沢
さ
ん
な
ど
が
元

気
な
歌
声
を
今
年
も
聴
か
せ
て
く
だ
さ
い

ま
し
た
。 

 

庄
野
真
代
の
ラ
イ
ブ
を
聴
く
の
は
数
年

ぶ
り
で
す
。
「
飛
ん
で
イ
ス
タ
ン
ブ
ー

ル
」
「
愛
と
平
和
の
歌
」
な
ど
、
甘
く
て

伸
び
の
あ
る
歌
に
は
し
び
れ
ま
し
た
。 

 

テ
ン
ト
で
は
何
人
も
の
懐
か
し
い
人
と

再
会
し
ま
し
た
。
う
れ
し
か
っ
た
で
す
。 

 こうした方針について、上越市の

担当課や総合事務所は、これまで関

係区の地域協議会や町内会長連絡協

議会などに説明し、意見を聴いてき

ました。 

 説明をうけた人たちからは、「納

得できない」「不安を感じる。消防

団だけでなく、町内会にも影響が出

る」「火災が発生したとき、避難や

初期消火に支障が出ないか不安だ」

などの声が相次いでいます。 

 私のところにも関係区の市民か

ら、「何で、こんなことまでやめよ

うとしているのか」「行政改革のひ

とつということなのだろうが、もっ

とやるべきことがあるのではない

か」「産業建設グループの集約に続

いて、総合事務所の集約への一歩で

は…」などの疑問や批判の声が寄せ

られています。 

 

市議会での議論はこれから 
 

 市議会では、これらの問題につい

て市側から十分な説明はなく、議論

は始まったばかりです。 

 ９月18日に行われた総務常任委員

協議会では、消防団再編に関する質

疑の中で、私から、「防災行政無線

による消防団出動命令を（原則）や

めるというが、千葉の台風被害を見

てもメール以外の方法をもった方が

いい。多くの市民は心配している。

考え直すべきだ」と訴えました。 

 これに対して宮下防災危機管理課

長は、「千葉のような大停電になっ

たらメールも使えないと思う。糸魚

川のような大規模な火災の延焼を防

ぐ場合は躊躇（ちゅうちょ）なく防

災行政無線は使う」とのべ、大規模

でない場合につ 

いては言及し

ませんでし

た。 

 今後、議

会でも大い

に議論して

いきます。 

 

 上越市はいま、総合事務所の時間外受付の見直しを進めて

います。それによると、早ければ来年４月から、柿崎区、浦

川原区、板倉区以外の総合事務所では、平日の17時15分から

翌日の８時30分まで、土日・祝日は全日の時間外受付をしな

いことにしたいとしています。 

 それに伴い、防災行政無線の放送についても変更し、①火

災の発生・鎮火、停電に関する放送は、原則、行わない。②

消防団の出動命令については、消防団メールにより団員へ出

動命令を出し、参集対応を図っていることなどを踏まえ、防

災行政無線による出動命令は、原則、行わない。③ただし、

火災で大規模な延焼のおそれがある場合や大規模かつ長時間

の停電が生じた場合は、この原則によらず対応するとしてい

ます。 

  



第
五
七
七
回  

遠
い
日
の
思
い
出 

 
 
 
 
 

 

 10月2日(水) 10月9日(水) 

上越南消防署 ０．０４３ ０．０４０ 

上越北消防署 ０．０４０ ０．０４７ 

新井消防署 ０．０４３ ０．０４７ 

頸北消防署 ０．０５３ ０．０５０ 

頸南消防署 ０．０５０ ０．０５７ 

東頸消防署 ０．０５７ ０．０５０ 

高士分遣所 ０．０４７ ０．０５０ 

名立分遣所 ０．０５０ ０．０４７ 

 

先
日
、
八
四
歳
で
亡
く
な
っ
た
Ｈ
さ
ん
の
壇
参

り
に
行
っ
て
き
ま
し
た
。
同
じ
町
内
会
で
あ
っ
た

こ
と
も
あ
り
、
Ｈ
さ
ん
に
は
、
い
ろ
ん
な
こ
と
で

お
世
話
に
な
り
ま
し
た
。 

 

お
参
り
し
た
後
、
お
連
れ
合
い
と
一
緒
に
お
茶

を
飲
み
な
が
ら
、
五
〇
年
ほ
ど
前
の
こ
と
を
思
い

出
し
、
語
り
合
い
ま
し
た
。
面
白
い
も
の
で
、
そ

れ
ぞ
れ
の
記
憶
に
刺
激
さ
れ
て
、
す
っ
か
り
忘
れ

て
い
た
こ
と
も
い
く
つ
か
よ
み
が
え
り
ま
し
た
。 

 

そ
の
な
か
で
も
最
も
印
象
に
残
っ
た
の
は
、
土

方
仕
事
の
こ
と
で
す
。 

 

大
学
卒
業
後
、
家
に
戻
っ
た
私
は
、
家
業
の
酪

農
の
手
伝
い
を
し
て
い
ま
し
た
が
、
賃
金
収
入
が

ほ
し
く
て
、
近
く
の
砂
防
ダ
ム
建
設
工
事
現
場
に

行
っ
て
仕
事
を
さ
せ
て
も
ら
い
ま
し
た
。
Ｈ
さ
ん

は
そ
の
と
き
一
緒
だ
っ
た
人
で
も
あ
り
ま
し
た
。 

  

こ
こ
の
砂
防
ダ
ム
は
、
当
時
、
私
が
住
ん
で
い

た
蛍
場
を
流
れ
る
釜
平
川
に
造
ら
れ
て
い
た
ダ
ム

の
一
つ
で
し
た
。
地
元
で
は
「
堰
堤
」
（
え
ん
て

い
）
ま
た
は
「
砂
防
堰
堤
」
と
呼
ん
で
い
ま
し

た
。
上
流
か
ら
押
し
寄
せ
て
く
る
か
も
し
れ
な
い

土
石
流
を
こ
の
ダ
ム
で
防
ぎ
、
下
流
に
被
害
を
も

た
ら
さ
な
い
よ
う
に
す
る
の
が
ね
ら
い
で
し
た
。 

 

砂
防
ダ
ム
建
設
現
場
は
通
称
ナ
ナ
ト
リ
と
い
う

山
へ
行
く
途
中
に
あ
り
、
わ
が
家
の
田
ん
ぼ
も
こ

の
周
辺
に
一
五
ア
ー
ル
ほ
ど
あ
り
ま
し
た
。 

 

工
事
で
は
ダ
ム
の
基
礎
と
な
る
部
分
を
掘
っ
て

コ
ン
ク
リ
ー
ト
で
固
め
、
そ
の
上
に
堤
と
な
る
部

分
を
造
っ
て
行
き
ま
し
た
。
堤
も
、
言
う
ま
で
も

な
く
コ
ン
ク
リ
ー
ト
で
す
。
下
の
方
か
ら
一
定
の

高
さ
ご
と
に
固
め
打
ち
し
て
い
く
工
程
だ
っ
た
と

記
憶
し
て
い
ま
す
。 

 

Ｈ
さ
ん
は
、
ワ
イ
ヤ
ー
ロ
ー
プ
を
張
っ
た
工
事

現
場
で
コ
ン
ク
リ
ー
ト
や
各
種
資
材
の
上
げ
下
ろ

し
を
す
る
機
械
の
運
転
係
で
し
た
。
「
キ
ャ
リ

ア
」
と
か
「
キ
ャ
リ
ア
係
」
と
呼
ば
れ
て
い
ま
し

た
。
極
端
な
言
い
方
を
す
る
と
、
ダ
ム
工
事
で

は
、
Ｈ
さ
ん
の
よ
う
な
人
が
い
な
い
と
主
要
作
業

は
ほ
と
ん
ど
で
き
な
か
っ
た
よ
う
に
思
い
ま
す
。 

 

私
は
レ
バ
ー
を
使
っ
て
機
械
を
自
在
に
扱
う
Ｈ

さ
ん
の
姿
を
見
て
、
「
す
ご
い
な
。
さ
す
が
は
プ

ロ
だ
」
と
思
っ
た
も
の
で
す
。
現
場
で
は
監
督
が

い
て
、
す
べ
て
を
仕
切
っ
て
い
ま
し
た
が
、
Ｈ
さ

ん
は
監
督
の
次
、
ま
た
は
次
の
次
く
ら
い
の
重
要

な
役
割
を
さ
れ
て
い
た
よ
う
に
思
い
ま
す
。 

 

工
事
を
請
け
た
の
は
相
村
建
設
。
現
場
に
は
二

〇
人
前
後
の
人
た
ち
が
働
い
て
い
ま
し
た
。
そ
の

ほ
と
ん
ど
は
日
雇
い
の
労
働
者
で
、
男
性
も
女
性

も
い
ま
し
た
。
私
は
そ
の
中
の
一
人
だ
っ
た
の
で

す
が
、
先
ほ
ど
、
「
仕
事
を
さ
せ
て
も
ら
っ
た
」

と
書
い
た
よ
う
に
、
当
時
の
私
は
、
ス
コ
ッ
プ
の

使
い
方
す
ら
わ
か
ら
な
い
土
方
の
素
人
で
し
た
。 

 
そ
う
い
う
私
を
、
「
あ
ん
ち
ゃ
、
突
っ
立
っ
て

い
た
っ
て
仕
事
は
進
ま
ん
よ
」
と
叱
咤
激
励
し
て

く
だ
さ
っ
た
の
が
、
Ｈ
さ
ん
を
は
じ
め
と
し
た
現

場
の
人
た
ち
で
し
た
。 

 

Ｈ
さ
ん
の
お
連
れ
合
い
と
の
間
で
は
、
私
が
初

め
て
土
方
仕
事
を
し
た
当
時
の
こ
と
も
話
題
に
な

り
ま
し
た
。 

 

多
分
、
私
が
高
校
生
だ
っ
た
頃
の
夏
休
み
だ
と

思
い
ま
す
。
現
場
は
、
尾
神
の
「
ジ
ュ
ウ
イ
チ
ダ

の
ウ
ラ
」
（
屋
号
）
の
裏
山
方
面
で
し
た
。
こ
こ

も
砂
防
工
事
で
、
平
山
工
務
店
の
請
負
で
し
た
。

仕
事
は
、
「
し
ょ
い
か
ご
」
の
な
か
に
玉
石
を
入

れ
て
運
ぶ
こ
と
で
し
た
。
じ
つ
に
き
つ
い
仕
事
で

し
た
が
、
初
め
て
仕
事
を
し
て
お
金
を
も
ら
っ
た

時
の
喜
び
は
格
別
で
し
た
ね
。 

 

当
時
は
ど
こ
の
農
家
で
も
田
ん
ぼ
仕
事
以
外
の

仕
事
に
出
て
い
た
時
代
で
し
た
。
Ｈ
さ
ん
の
家
で

は
夏
場
は
土
方
、
冬
場
に
な
る
と
、
Ｈ
さ
ん
自
身

が
酒
造
り
に
、
お
連
れ
合
い
や
Ｈ
さ
ん
の
母
親

は
、
赤
倉
温
泉
で
「
ご
飯
し
」
の
仕
事
を
さ
れ
て

い
た
と
い
う
こ
と
で
し
た
。 

 

い
ま
、
振
り
返
っ
て
み
る
と
、
土
木
現
場
で
の

仕
事
の
経
験
が
あ
っ
た
か
ら
こ
そ
、
そ
の
後
、
電

柱
の
穴
掘
り
な
ど
の
肉
体
労
働
が
で
き
る
よ
う
に

な
り
ま
し
た
。
い
ま
と
な
っ
て
は
遠
い
日
の
懐
か

し
い
思
い
出
で
す
。 

 
上越地域各消防署における 

空間放射線量測定結果 
 測定は毎日午前9時。数値はマイクロシー

ベルト。１時間当たりの測定量です。  

 消防署によると、通常は１時間当たり

0.016～0.16μSv(マイクロシーベルト)だと

のことです。 

 上越地域消防事務組合の定例議

会及び全員協議会が７日、開催さ

れ、昨年度の一般会計決算の審

査、今年度一般会計補正予算など

の審議、第15次組合消防整備計画

（案）の説明と質疑が行われまし

た。 

 定例議会で私は、救急症例検討

会の内容と課題、消防フェスティ

バルなどについて取り上げまし

た。救急症例検討会は新潟県ドク

ターヘリ、病院合同などの症例検

討会が昨年度29回行われました。

このなかで、私はドクターヘリの

出動要請基準を明確にするよう求

めました。また、消防フェスティ

バルを来年度から中止するという

ことに関連し、「フェスティバル

は好評で、特に子どもたちに喜ば

れている。来年度も継続すべき

だ」と訴えました。消防長は、

「新庁舎の公開などいくつかのイ

ベントの中で、これまでの取組の

成果を生かしていきたい」とのべ

るにとどまりました。 

 全員協議会で注目したのは、老

朽化が進んでいる頸北消防署庁舎

の行方についてです。 

 （案）では、今後５年間に移転

整備の検討を行うと記述されてい

ます。しかし、移転整備の検討は

これまでの計画でされることに

なっていたものが先送りされ、第

15次計画案に盛り込まれたという

経過があります。平成28年に策定

された消防施設整備計画では、

「頸北消防署については、適正配

置による改善効果を早期に発現さ

せるため、使用期間を目標耐用年

数から数年程度短縮し、最適位置

への移転を前提に検討する」と

なっています。私は、移転整備の

検討だけでなく、その後の建設も

急ぐよう求めました。 


